
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 17.01..2024

Ort: Deutsche Sporthochschule
Köln

Raum:

Sitzungsleiter: Luca Beckmann-Metzner Beginn: 10:00 Uhr

Protokollführer*in: Rio Grumbrecht Ende: 13:31

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:

Luca Beckmann-Metzner
Rio Grumbrecht
Jan Ole Schulz
Mathilde Fernau
Ronja Reichert
Fabi Pezl
Eva Kwasny
Nils Lange (10:55 Uhr)
Jonas Frechen

Gäste: Malte Westphal

Begrüßung
10:03 Sitzungseröffnung

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten
Protokolle

5 Referent*Innen beschlussfähig

Genehmigung der Tagesordnung

Einstimmig genehmigt

TOP 1: Berichte
Eva Kwasny:

● Asta Projektwoche

Bericht Jonas:
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● Planung Forum Nachhaltigkeit
● Treffen mit Radsportdozierenden
● Forum Nachhaltigkeit: war ganz süß; recht entspannt; keine Massen an Leuten da,

aber immer mal wieder mehrere Studis, besonders beim Big Swap und beim
Foodsharing Stand

● BGM will mit Maxi sprechen wegen Projektwoche → hab an Nils verwiesen
● Knigge: ca. 25% der Menschen haben beim CSS gespendet

Bericht Rio:
● AStA Ideenwerkstatt
● Demo gegen Rassismus Planung
● Unterstützung FightNight
● Unterstützung Übetage
● Ki Protokoll

○ aktuelle Version hat nicht überzeugt
○ neue Version wird vom Tucan.ai erstellt und dann ins Stupa getragen

● Landtag Ausflug Planung
● Absprache eigener Schlüssel IG3

○ erste Überlegungen mit Rene
○ Verwahrung eines Schlüssels für den Gesamt Asta: Haftung bei Vorsitz

● Vitrinen aktualisiert
● Werbung info Gruppe

Bericht Ronja:
● Übetage

○ gutes Feedback für Helfer*innen
○ Kritik an Coaches wegen fehlender Expertise

● FightNight
○ sehr gute Veranstaltung
○ ausverkauft

Rückfrage Jonas: Wie zufrieden warst du mit der Moderation?

Ronja: Allgemein sehr gut. Vorher kleine Absprachen gemacht, um sexistische Aussagen
(aus der Vergangenheit) zu vermeiden. Es hat gut geklappt.

Bericht Fabi:
● Feedbackgespräch Luca
● Austauschtreffen mit Tina Foitschik für Edelgard und Vorbereitungen

Einführungswoche
● Buchen der Unterkunft für Tuti WE- Schönecken
● Austausch mit Paul (international office) wegen Feuerzangenbowle
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● Kontakt zu Marketing wegen Ersti Begrüßung und Ersti Beutel (voraussichtlich
04.04.)

● Öffnung der Anmeldung für kommende EW

Rückfrage Jonas: Gibt es Tutis, die du nicht in Betracht ziehst?
Fabi: Anmeldung ist noch nicht vorbei, besprechen wir nachher in TOP7

Bericht Mathilde:
● Feedbackgespräch Luca
● Gleichstellungsplan
● Kontakt Czarnetzki wegen Schmierereien
● Text für Schmierereien verfasst
● Kontakt Janina Multiplikator*innen Schulung

Bericht Jole:
● Elster nach Schwierigkeiten endlich fertig
● Überweisungen
● sortieren von allen CSS einnahmen
● Feedbackgespräch mit Luca
● Kleidertausch
● Übetage Kassen, Auszählung war noch nicht
● SGS-Party-Zusammenfassung
● Gehälter

Rückfrage Fabi: Gibt es Neues zum 13. Gehalt?

Jole: Wurde in die Haushalts AG des StuPa getragen, es wurde sich dagegen
ausgesprochen. Wird jetzt neu aufgearbeitet und ins StuPa getragen.

Jonas: Haushalts AG hat aktuell gerade keine Befugnisse, ist nur eine Meinung. Ganze
Argumentationskette war nicht schlüssig bis jetzt. Wenn das vergangene StuPa gesagt hat,
dass das Gehalterhöht wird sobald möglich ist das natürlich wichtig und richtig.

Luca: Wollen wir die Diskussion in einem gesonderten TOP durchführen?

→ Es wird TOP9: Diskussion 13. Gehalt hinzugefügt

Bericht Luca:
● Feedbackgespräche
● Spenden Quittierung Thomas Abel
● Ausarbeitung Konzept Projektwochen Kommunikationsworkshop (14 Uhr)
● Anfrage Schüller Gespräch "Einführung zweiter DSHS Kraftraum"

○ Potenziell Absicht DSHS Petition zu erstellen
● Anfrage des WDR Fernseh Stadtgespräch

Rückfrage Fabi: Fernsehen oder Radio?
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Luca: Fernsehen

Fabi: Sicher? Ich glaube das ist Radio!

TOP 2: AStA Spoho WhatsApp Community

Guten Abend Herr Grumbrecht,

hier erhalten Sie meinen Antrag für die AStA Sitzung am morgigen Tag:

Malte Westphal (stellvertretend für die Liste CampusHerz) beantragt:

Der AStA erstellt eine Spoho Whatsapp-Community. Nutzen der Community soll sein, dass
sich die Studierenden der Spoho besser untereinander vernetzen können. Hierfür sollen
bereits bestehende Gruppen (wie z.B. die AStA Info Gruppe, Queere Community, AStA
Foodsharing, AStA Helfer*innen Gruppe etc.) in einer Community zusammengeführt werden.

Der AStA ist für die Verwaltung und Bewerbung der Community verantwortlich. Jeder Studi
darf eigene Gruppen innerhalb der Community erstellen. Der AStA prüft lediglich den Namen
der Gruppe auf Kompatibilität mit dem AStA Werteverständnis, muss jedoch nicht Teil jeder
Gruppe sein, um diese Administrativ zu führen, dies obliegt den jeweiligen Gruppenadmins.

Ich bitte den TOP möglichst früh zu behandeln, da ich ab 12:00 verhindert bin und den
Antrag gerne persönlich vorstellen würde.

GaLiGrü
Malte Westphal

Luca: Wie wird das technisch umgesetzt?

Rio: Das übernehme ich.

AG Gruppen sollen noch hinzugefügt werden.

Malte: Wie wird der Broadcast Channel genutzt?

Rio: Verantwortlichkeit bei Gruppen Koordination (Rio/Nils). nur administrative Sachen in den
Broadcast

→ Antrag Abstimmung: einstimmig angenommen
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TOP 3: GSU Business Convention

Beschlussvorlage:

Der AStA der DSHS Köln unterstützt das Studierendenprojekt "GSU Business Convention"
bei Raumbuchung, Kontakt zu Helfer*innen, Bewerbung, Partnernetzwerken und Ausleihe
von AStA Ressourcen.

Luca: Ich wünsche mir noch einen genauere Präsentation des Projektes mit dem
vollständigen Organisationsteam und zu wissen, was ich bestätige.

→ TOP wird auf nächste Woche verschoben, Rio lädt Orga Team ein

TOP 4: Fahrradwerkstatt

Treffen mit Achim Schmidt, Josef Viellehner und Malte Westphal

1. Idee einer Fahrradwerkstatt an der Spoho:
2. Person, die diese betreut für 8 std die Woche (2x2 für Studis, 2x2 für

Mitarbeitende) → teils bezahlt als SHK für 4 std die Woche; 4 std die
Woche wären offen → über AG möglich? Eigener Posten im Haushalt?
QVK?

3. Startschuss im Mai (15.05) mit einem Eventtag
4. Werkstatt wäre an den Radcontainern
5. Hilfe geben zur Selbsthilfe
6. Terminslots online buchbar
7. 3 Monate Testdurchlauf

8. Verlegen der Fahrradreparatur Station zu den Radcontainern
9. Ziel: Aufblühen der Fahrradmobilität und Ort für Zusammenkommen, besonders

für Radsport interessierte
10. Fahrradtreff / Radsport AG

Malte: Großer Fan der Idee. Organisierende wirken sehr zuverlässig und motiviert. Werkstatt
wäre jetzt an den Containern, würde nach Ende der Baustelle zum LAZ zurückwandern.

Jonas: Es wird einen Testdurchlauf geben, in dem geschaut wird, wie das Ganze zu
realisieren ist.

Nils: Wie sind die Kosten?

Jonas: In den Semesterferien ist zu. Wir haben mit 13€/h gerechnet, je nach
Anstellungsverhältnis sind es dann unterschiedliche Gesamtkosten (wahrscheinlich mehr).
Überlegung war, noch einen Puffer für Materialkosten einzubauen.

Jonas: Ist es okay, die Fahrrad Reparaturstation dann zu verlegen?
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Ronja: Ja, solange es vom AStA gebrandet wird. Wird ja tendenziell sowieso nochmal
verschoben.

Malte: Die Lage ist zudem sehr viel zentraler.

→ Allgemeine Zustimmung aus dem Gremium zu dem Projekt.

TOP 5: Spendenorganisation AStA Spendenlauf
***nicht-öffentlich****
Antrag:

Der AStA verabschiedet hiermit die Spendenverteilung der Erträge aus und durch die
Projektwoche.
Verteilung der Erträge des AStA werden gleichermaßen auf die drei folgenden
Organisationen verteilt:

1. DKMS (Problem DKMS ist eine gGmbH und kein e.V.)
2. Sports Charity Mwanza (Mein Ball, Dein Ball e.V.)
3. Mission Erde e.V.

Die Spendenbeträge, die durch die Läufer*innen vor Ort zustande kommen, können durch
eigenständige Wahlabgabe vor Ort an eine der drei Organisationen gespendet werden.

→ Einstimmig angenommen

TOP 6: neue Kooperationen
Die Kooperationsanfrage von "Richmodis Kölsch” wird besprochen.

Ronja: Auf was für Veranstaltungen beziehen die sich?

Fabi: Wie schmeckt das Kölsch? Es ist auch relevant, wie das Kölsch schmeckt.

Rio: Verfahrensvorschlag dass wir die einladen, die Konditionen herausfinden und probieren
um zu schauen inwieweit das Sinn ergibt. Müssen im kopf behalten dass Gaffel
Hauptsponsor der Spoho/des Marketing ist

Ronja: Vorher auf jeden Fall mit dem Marketing sprechen.

Jonas: Sehe nicht so viel Erfordernis, haben gar nicht so viele Umsatzstarke Veranstaltungen

Ronja: Beispielsweise EW. Denke wir fragen einfach an was genau die machen.

→ Kooperation Einhorn wird auf nächste Woche verschoben
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TOP 7: Selbstverständnis Tutis / Ordnung zu wertschätzendem
Verhalten
Fabi stellt die aktuelle Version des Tuti Selbstverständnis dar. Wurde letzte EW
unterschrieben und soll jetzt auch wieder geschehen.

Ideen/Fragen gerne immer anbringen.

Wenn dagegen oder die Ordnung zum wertschätzenden Verhalten verstoßen wird, gibt es
Konsequenzen.

Jonas: Hast du schon Menschen, die du von der nächsten EW ausschließen würdest?
Brauchst auch keine Namen nennen.

Rio: Was ist mit den Vorfällen aus der Vergangenheit? Dürfen einige Menschen nicht mehr?

Fabi: Erstmal für alle geöffnet, entscheide dann.

Ronja: Hast du schon Leute im Kopf wo du sagst, wenn die sich anmelden, das geht nicht?

Fabi: Konkret bei den Personen, die letztes Mal berücksichtigt wurden, hole ich mir aktuelle
Meinungen ein, um meine Entscheidung stützen zu können. Es gibt Personen, die auf jeden
Fall nicht teilnehmen werden dürfen.

Nils: Sind in einem öffentlichen TOP deswegen sind Namen schwierig. Ich wünsche mir eine
konkrete Besprechung über die Namen, wenn eine erste Vorauswahl getroffen wird.

Fabi: Gerne. Neuheit ist außerdem, dass nicht-aktive Menschen mindestens ein Orga-Treffen
da sein müssen, um am Tuti WE besuchen zu dürfen.

Nils: Gibt es Neuigkeiten bzgl des Tuti-AStA Treffen?

Fabi: Ja, der Termin ist der 25.1.

TOP 8: Diskussion Ausgleichszahlung
Fabi: Wünscht sich die Ausgleichszahlung, die letztes Jahr versprochen wurde. Appelliert,
als AStA gemeinsam den Beschluss/Stimmungsbild an das StuPa heranzutragen.

Nils: Wollen wir die Leute aus der Haushalts AG einladen?

Fabi: Würde eher einen argumentativen Antrag vorbereiten.

allgemeine Zustimmung.

Jonas: Es gab immer wieder einzelne Argumentationen, aber nie eine klaren Strang, sondern
nur “Wir wollen mehr Geld”. Wenn das letzte StuPa eine Erhöhung des Gehaltes, sobald der
Haushalt dies zulässt, versprochen hat und das Minijob Argument geht, wird das zu
Verständnis führen.

Nils: Man muss glaub ich nochmal klarstellen, dass es die Gefahr ist, das Ehrenamt zu
vergraulen. Wir machen viel zu viel für wenig Geld und auch mit der Ausgleichszahlung wird
es ja nicht signifikant mehr. Wir wollen einen kleinen Teil mehr, damit wir das in Zukunft
weitermachen.

7



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Zustimmung Rio

Fabi: Finde den Punkt, dass man viel gehört hat, aber nicht vollständig unschlüssig. Es gibt
viele einfache Gründe, v.a. dass das letzte StuPa das gesagt hat. Der Haushaltsausschuss
hat auch keinen Kontakt zum AStA gesucht, sondern es einfach abgelehnt

Ronja: Verfahrensvorschlag, dass Jole + X einen Antrag mit Argumentation formuliert.

Jole: Können wir machen, aber der letzte Antrag, den ich gestellt habe, war auch schon
ausformuliert.

Fabi: Wenn es den Antrag schon gibt, muss er ja nur noch abgestimmt werden.

Jole: Die Basis des Ganzen ist ja, dass Fehler am Anfang der Amtsperiode gemacht wurden.
Die wollte man kurzfristig mit dem Heruntersetzen auf 450€ ausgleichen. Es war aber auch
geplant, in einer Form das, nach Möglichkeit, wieder auszugleichen.

Rio: Einfach nochmal sammeln und auf die nächste TO im StuPa setzen.

Zustimmung Jonas

TOP 9: Sonstiges
Public Viewing Handball:

Idee eines Viewings hier zu veranstalten.

Zustimmung

Sitzungsende/Beschlusssammlung

Sitzung wird um 12:58 Uhr geschlossen

Beschlüsse:

Der AStA erstellt eine Spoho Whatsapp-Community. Nutzen der Community soll sein, dass
sich die Studierenden der Spoho besser untereinander vernetzen können. Hierfür sollen
bereits bestehende Gruppen (wie z.B. die AStA Info Gruppe, Queere Community, AStA
Foodsharing, AStA Helfer*innen Gruppe etc.) in einer Community zusammengeführt werden.

Der AStA ist für die Verwaltung und Bewerbung der Community verantwortlich. Jeder Studi
darf eigene Gruppen innerhalb der Community erstellen. Der AStA prüft lediglich den Namen
der Gruppe auf Kompatibilität mit dem AStA Werteverständnis, muss jedoch nicht Teil jeder
Gruppe sein, um diese Administrativ zu führen, dies obliegt den jeweiligen Gruppenadmins.
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→ einstimmig angenommen

Antrag:

Der AStA verabschiedet hiermit die Spendenverteilung der Erträge aus und durch die
Projektwoche.
Verteilung der Erträge des AStA werden gleichermaßen auf die drei folgenden
Organisationen verteilt:

4. DKMS (Problem DKMS ist eine gGmbH und kein e.V.)
5. Sports Charity Mwanza (Mein Ball, Dein Ball e.V.)
6. Mission Erde e.V.

Die Spendenbeträge, die durch die Läufer*innen vor Ort zustande kommen, können durch
eigenständige Wahlabgabe vor Ort an eine der drei Organisationen gespendet werden.

→ Einstimmig angenommen
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Zusammenfassung der To-Do’s
❖ Luca: Schlüsselfrage Rene IG3
❖ Mathilde: neue Nummer AStA Handy kommunizieren
❖ Luca. Fragt bei Schiller/Jörensen nach Kleiderhaken und Desinfektionsspender
❖ Rio: Community umsetzen
❖ Eva: StuPa Zusammensetzung auf der Website ändern
❖ Rio: SGSler*innen fragen wie der Gewinn der Party gehandhabt werden soll
❖ Rio: Richmodis Anfrage
❖ Jole: Antrag Ausgleichszahlung für nächste StuPa-Sitzung vorbereiten & schicken
❖ Fabi/Jole: Antrag für Gehaltserhöhung 2024 an StuPa
❖ Jonas: prüfung Umsetzung Public Viewing Handball
❖ Luca: Cooperate Benefits checken

anstehende Termine
AStA Projektwoche (15.01-19.01.24)
Einführungswoche (02.-06.04.24)
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